
и Да зд ра вствует Коммун исти че« 
ская партия Советского Союза— 
испытанный авангард рабочего
класса, всего советского народа!

Да здравствует великое неру
шимое единство партии и народа!

«...надо принести на съезд продуман

ный и внимательно, общим трудом, об

щими усилиями всех членов партии пе

реработанный практический опыт хозяй

ственного строительства».

В. И. ЛЕНИН
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

XXV СЪЕЗДУ
КПСС

ГОД ИЗДАНИЯ

XXXIV

На днях состоялась IX отчетно-выборная парти й-

ОРГАН УРАЛЬСКОГО УПРАВЛЕНИЯ ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ 
И ТЕРКОМА ПРОФСОЮЗА АВИАРАБОТНИКОВ

ДОСТОЙНУЮ
ВСТРЕЧУ

Ü ЧУВСТВОМ партий
ной ответственности 
за порученный учас

ток работы, принципиаль
но и по-деловому обсуж
дали коммунисты Кольцо
во отчетный доклад, сде
ланный секретарем. партко
ма предприятия.

ная конференция Свердловского авиапредприятия. 
Сегодня мы публикуем краткий отчет с этой кон
ференции и изложение доклада секретаря партий
ного комитета А, П. Огданского.

отдается в распоряжение 
пассажиров. Остальные за
нимаются экипажами. Если 
добавить к этому, что ком
ната матери и ребенкаОт имени коммунистов 

летного подразделения 
самолетов Ил-18 и Ту-154 способна принять лишь 21
говорил о положительном. человека, то комментарии

* В партийных организациях

Причины
и следствия

опыте работы партийного 
комитета подразделения 
бортинженер В. В. ЧЕР
НЫШОВ. Он с оправданной 
гордостью привел факты

становятся излишними. В 
таких, мягко говоря, «стес
ненных условиях» обеспе
чить высокую культуру об-

1975 г.

Цена 2 кон.

высокой 
тивности 
состава.
нив года

политической ак- 
летно-подъемного 
Семь раз в тече- 
это подразделе

служивания задача не
из легких. Время настоя
тельно требует существен
ного расширения произ-

треть кольцовских комсо
мольцев все еще «за бор
том» обмена. А конечный 
срок — 1 ноября! Вполне 
закономерен тривиальный 
вопрос: где же вы раньше 
были, товарищи члены ко
митета 8ЛКСМГ Впрочем, 
этот же вопрос нелишне 
задать и парткому пред
приятия. Тем более, что в 
отчетном докладе пробле
мы партийного руководст
ва комсомолом прошли 
вскользь, скорей для по
рядка, чем по делу.

В СВОЕМ выступлении 
командир Свердлов
ского авиапредприя

тия Г. Г. БОРИСОВ дал 
краткий, но емкий анализ 
положения хозяйственных 
дел. Касаясь, в частности, 
критической корреспонден
ции а газете «Авиатор 
Урала» — «Сервис» по- 
кольцовски», он признал 
критику газеты справедли
вой. Г. Г. БОРИСОВ проин*

водствемных площадей,
формировал делегатов

ние завоевывало первенст
во в социалистическом со- 

'X-рев новации, а три летных 
коллектива, где команди
рами тт. Никулин, Тертыч- 
ный и Чесноков, первыми

ибо объемы работы посто
янно увеличиваются.

Т РУДОЕМКОСТЬ обслу
живания самолета 
Ту-154 примерно в

предприятии
выполнение заданий 9-й 
пятилетки. В настоящее 
время 34 экипажа включи
лись в соревнование за 
право называться коллек
тивом имени XXV съезда 
КПСС.

ПЕРЕНИМАТЬ опыт ра
боты партийной ор

ганизации этого летного 
подразделения приезжали 
делегации авиаторов Тю
менского и Дальневосточ
ного управлений. Пожалуй, 
этот Факт говорит сам за 
себя. Положительные сто
роны в работе отметил и 
секретарь партийной орга- 
низа 'ии елчжбы перевозок

завершили три раза выше, чем у
Ил-13. Эту цифру привел в 
своем выступлении на кон-
ференции начальник
Я. М. ЯРОШЕВИЧ.
следствие, численность

АТБ 
Как 
ра-

ботников авиационно-тех- 
нической базы возрастет
в 1976 году на 150 
зек. Таким образом, 
рос об общежитии

чело- 
воп-
для

этих новых специалистов 
«встанет ребром» уже в 
начале десятой пятилетки 
Тревога руководителя АТБ 
вполне оправдана и требу
ет быстрых, энергичных 
мер со стороны командо-
вания авиапредприятия

М. П. СЕМЕНОВ. Как
гордиться, например, 
фактом, что группа

не 
тем

Времени на «раскачку» не 
остается.

зитного
тран-

обслуживания

» ЫСТУПЛЕНИЕ секре- 
таря комитета

аэропорта Кольцово приз
нана лучшей по Министер
ству гражданской авиации.

ВЛКСМ А. С.
ХОДЦЕВА произвело
делегатов

Однако выступающий
привел некоторые цифро
вые данные, которые тре
вожат весь коллектив и я 
первую очередь коммуни
стов. В определенные пе
риоды (особенно а осенне- 
зимний) приходите» обслу
живать более 5000 пасса
жиров а 1500 становится 
чуть ли не «ормой. Из 380 
мест а гостинице аэропор
та только 155. (в среднем)

ВЫ- 
на

конференции
Двойственное впечатление. 
Общеизвестно, что комсо
мольцы Кольцово за отчет
ный период неоднократно 
занимали первые места 
среди транспортных пред
приятий Свердловска. И 
вдруг комсомольский сек
ретарь сообщает, что коль- 
цовцы, по существу, сры-
вают такую важную i 
тическую кампанию, 
обмен комсомольских 
кументоа.

На день проведения
ференции

поли
как 
до-

ком-
практически

конференции о конкретных 
мерах, которые планирует 
командование по улучше
нию работы в большинстве 
служб предприятия.

ГЛУБОКИЙ аналитиче
ский характер носи

ло выступление участвовав
шего в работе конферен
ции секретаря Свердлов
ского обкома КПСС Л. Н. 
ПОНОМАРЕВА.

То положительное, что 
достигнуто в вашей работе, 
должно быть весомо зак-
реплено преддверии
XXV съезда КПСС, сказал 
Л. Н. ПОНОМАРЕВ. Но есть 
смысл сосредоточить вни
мание на нерешенных
проблемах. Это тра-
дицйях нашей партии.

В частности, он привел 
такие фактические данные. 
За год Кольцовское пред
приятие принесло более 
полумиллиона рублей 
убытка, возвращено пасса
жирам 53 тысячи билетов. 
Но в то же время 812 ты
сяч мест в самолетах ос
тались незанятыми) Рост 
заработной платы в пред
приятии на '7 процентов 
опережает рост произво
дительности труда!

Эти и другие огрехи не 
делают чести ни коман
дованию, ни партийному 
комитету. Следовательно, 
коммунистам следует по
высить требовательность и 
контроль, в первую оче
редь, за исполнением рег
ламентирующим докумен
тов для обеспечения более 
эффективной работы в де
сятой пятилетке.

В. ГУВИН.

* Репортаж

снег
же

I

ж

■

■

Павел 
Киселев 
бригадой,

Нинолаевич 
руководит 
поддержп-

выше, чем на сеседних

вающей летнее поле и 
перрон аэропорта 
Кольцово в состоя
нии, обеспечивающем 
полную безопасность 
полетов. Этот неболь
шой коллектив имеет 
па вооружении массу 
всевозможной техники. 

■ И каждый член брига
ды всегда готов сесть

иредприятиях.
остаются здесь

Зато 
рабо-

тать люди, с большой 
ответственностью от
носящиеся к своему 
делу, полюбившие хло
потливые будни аэро
дрома.

лов в колонне -аэро
дромных механизмов в 
последнем году девя
той пятилетки снизи
лось в двадцать раз! 
К началу осенне-зим
ней навигации все
бригады тщательно

за руль любой 
пы, грейдера

машп-
или за

Бригада складыва
лась не вдруг. Немало 
летунов отсеялось из 
коллектива. И в этом 
большая заслуга брйга-

подготовились. Если 
раньше резервная тех-
инка стояла под 
крытым небом, то 
верь она готова

от-

ВЫ- I

рычаги трактора...
Строга дисциплина 

» этой брйгаде. На 
смен;' являются не 
ипаче как через «меди
цинский контроль. А 
заработная плата не

Лира, : 
сте 
образец

на своем ис
помазывающего 

коммунистй-

ехать из теплых гара
жей в любой момент.

ческого отношения к 
ТРУДУ-

Достаточно сказать, 
что количество прогу-

На снимках: Павел 
Николаевич Киселев; 
автовышка — незаме-’ 
пнмый помощник авиа
техника.



2 стр.

ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЕ по
казатели выполнения 
плана 1974—197$ го

дов стали возможны бла
годаря постоянному вни
манию к этому вопросу 
партийной организации, 
командования и наших об
щественных организаций. 
Главным направлением в 
этой работе стало изыска
ние и использование имею
щихся резервов, в особен
ности повышение произво
дительности полетов и ре
гулярности вылетов, увели
чение налета на списочный 
самолет, контроль и приня
тие мер по рейсам с низ
кой производительностью,

участвует около 3850 чело
век, из них 1367 ударников 
коммунистического труда.

130 коллективам бригад, 
экипажей, смен присвоено 
звание коллектива комму
нистического труда. За 
достижение высоких тру
довых показателей в социа
листическом соревновании 
85 работников награжде
ны знаком «Победитель со
циалистического соревно
вания 1974 года», 16 — зна
ком «Ударник девятой пя
тилетки», 10 — знаком «От
личник Аэрофлота», 4 — 
орденом Трудового Крас
ного Знамени, трое — ме
далью «За трудовое отпи-

Основные из них следую
щие: слабо используется 
стенная печать и различные 
виды наглядной агитации, 
мало проводится общих со
браний по обсуждению 
итогов соревнования, порой 
не чувствуется руководя
щей роли партийных бюро 
в этом вопросе, недоста
точно обобщается и попу
ляризируется опыт передо
виков производства.

АЛЬНЕЙШЕЕ совер
шенствование дея
тельности предприя

тия, рост материального и 
культурно-бытового уровня 
наших авиаработников во 
многом зависят от качества

‘«Авиатор Урала^яннввивнпнвгаиввшнппввввв

ПАРТИЙНЫХ

большой специализации ра
бот по эксплуатации авиа
техники, требует, чтобы все 
службы и отделы работали 
четко и в полном объеме 
обеспечивали все техноло
гические операции в их 
взаимной связи. С этой точ
ки зрения в настоящее вре-

ДАЛЬНЕЙШИЙ рост 
объема перевозок, 
освоение самолета 

Ту-154, трудоемкость кото
рого выше по сравнению с 
другими типами, уже сей
час требует некоторого 
увеличения численности и 
закрепления личного со-

лолитического и трудо
вого подъема — в этом 
залог успеха в выполне
нии социалистических 
обязательств.

ВОСПИТАТЕЛЬ НАЯ 
и организаторская 
работа партийных 

бюро и парткома, на-

«Авнатор Урала» 3 стр.

На пороге десятой пятилетки
правлекная на снятие 
партийных взысканий, 
тесно переплетает
ся с профилактической 
работой по их преду
преждению. Подавляю
щее большинство ком-

* Взимание: план

Перед выходом
па иниш

повышение производитель
ности и улучшение условий 
труда личного состава за 
счет внедрения предложе
ний и мероприятий по науч
ной организации труда.

Выявление и использова
ние резервов проводилось 
на основе развития социа
листического соревнования 
между сменами, экипажа
ми, бригадами, службами. 
Следует подчеркнуть, что 
в предприятии с каждым 
годом возрастает внимание 
наших цеховых парторгани
заций, администрации и 
профсоюзных организаций 
к организации и развитию 
социалистического сорев
нования. Сейчас в социали
стическом соревновании

чие», трое — орденом 
«Знак Почета», двум чело
векам присуждено звание 
заслуженного пилота СССР, 
5 человек награждены ор
деном Трудовой Славы III 
степени, 1 человек — ор
деном Ленина. Среди на
гражденных — коммунисты 
Клочков, Лахтин, Медведев, 
Саиткулов, Третьяков, Хол
мов, Шурло и многие дру
гие.

НА проходивших » 
сентябре — октябре 
отчетно-выборных со

браниях ' коммунисты, да
вая оценку деятельности 
партийных бюро, выступали 
со справедливой критикой 
недостатков в организации 
соревнования в службах.

работы командно-руково
дящих кадров. Претворяя 
в жизнь кадровую полити
ку, определенную XXIV 
съездом, партийный коми
тет и командование прово
дили работу по улучшению 
подбора, расстановки и 
воспитанию кадров. За 
1974—1975 гг. на руководя
щую работу старшего и 
среднего звена выдвинуто 
54 человека. При подборе 
резерва руководящих кад
ров особое внимание обра
щается на молодых специа
листов, прибывших после 
окончания высших, сред
нетехнических учебных за
ведений.

Нормальная работа наше
го предприятия, с учетом

Пермское авиапредпрнятие получает новую технику — самолеты Ан-26.
Одними из первых в авиационно-технической базе Ан-26 освоили авиатех

ники-бригадиры Валерий Александрович Варушкин и Станислав Павлович 
Ляпцев.

мя не асе службы пол
ностью справляются со 
своими задачами. К ним, 
как и прежде, относятся 
служба перевозок, авиа
ционно-техническая база, 
служба спецтранспорта. 
Следовательно, задача 
командно - руководящего 
состава этих служб — по
вседневно и планомерно 
работать над устранением 
недостатков, которые, так 
сказать, являются внутрен
ними и для устранения ко
торых есть условия — 
имеется в виду повышение 
выучки личного состава, 
улучшение дисциплины, 
исключение повреждений 
самолетов и техники, пре
дупреждение травматизма. 
Задача командного состава 
на уровне командира и его 
заместителей совместно с 
партийным комитетом и ко
митетом профсоюза заклю
чается в том, чтобы оказать 
службе перевозок, АТБ, 
автохозяйству помощь в во
просах, решить которые 
они самостоятельно не мо
гут.

О
собую заботу 
командования, пар
тийного комитета вы
зывает работа отдела ка

питального строительства, 
главными недостатками 
которого является несвое
временное обеспечение 
строительства проектно- 
сметной документацией, 
слабый технический надзор 
за строительством.

става на предприятии. Без 
расширения жилого фонда 
надежно решить вопрос 
снижения текучести кадров 
не удается. В настоящее 
время нуждающихся в рас
ширении жилья 449 семей, 
на частных квартирах про
живает — 55, жилье барач
ного типа имеют 86 семей, 
в гостинице проживают 6 
семей. Исходя из перспек
тивы роста объемов капи
тального строительства и 
капитального ремонта не
обходимо, не откладывая, 
решать вопрос об укрепле
нии окса кадрами, созда
вать более мощную ре
монтно-строительную базу.

Коллектив предприятия в 
честь XXV съезда партии 
обязался на основе повы
шения эффективности про
изводства и улучшения ка
чественных показателей ра
боты выполнить план 1975 
года по пассажирообороту 
на 14 дней раньше, по до
ходам — на 12 дней, по 
прибыли — на 31 день, по 
выручке — на 18 дней, по 
отправкам пассажиров — 
ко 2 ноября.

Это свидетельство тру
довой и политической ак
тивности нашего личного 
состава. В оставшиеся ме
сяцы года партийному ко
митету, командованию и 
общественным организа
циям необходимо всю ор
ганизаторскую и массово- 
политическую работу на
править на поддержание

мунистов неравнодушны 
к наличию партийных 
взысканий и сами воз
буждают вопрос о их 
снятии. Партийные бюро 
и партком, как правило, 
всесторонне и тщатель
но рассматривают заяв
ление коммуниста и, ес
ли он не устранил не
достатки в работе, пове
дении, выполнении ус
тавных требований, от
кладывают принятие ре
шения о снятии взыска
ния. При этом с комму
нистом ведется воспита
тельная и разъяснитель
ная работа.

ПРИБЛИЖАЕ T С Я 
финииг девятой 
пятилетки. С каж

дым днем разгорается 
социалистическое со
ревнование за ее успеш
ное завершение и дос
тойную встречу пред
стоящего съезда партии.

Работники Свердлов
ского авиапредпрнятия 
достойно несут трудо
вую вахту, вносят свой 
вклад в осуществление 
программы коммунисти
ческого строительства. 
Их самоотверженный 
труд, сознательная дис
циплина, высокое чувст
во служебного долга — 
верный залог новых ус
пехов в решении стоя
щих перед нами задач.

А. ОГДАНСКИЙ, 
секретарь парткома 

Свердловского 
предприятия.

-К.

Государственный план и 
принятые социалистические 
обязательства на 9 меся
цев по управлению выпол
нены досрочно, к 29 сен
тября, по всем основным и 
главным расчетным пока
зателям.

Итоги работы управления 
свидетельствуют о высо
ких темпах роста авиапе
ревозок.

Пассажирооборот возрос 
против 9 месяцев 1974 г. 
на 10,8 проц., доходы — 
на 11,6, прибыль — на 16,3, 
объем авиаперевозок на 
собственном парке — на 
13,1 проц. За десять меся

цев управлением отправ
лено:

— пассажиров 3 млн. 
759 тысяч, почты и грузов 
84,8 тыс. тонн. Успешное 
выполнение плана было 
обеспечено за счет увели
чения самолетовылетов, по
вышения коммерческой за
грузки, занятости пасса
жирских кресел, увеличе
ния налета часов на спи
сочный самолет.

За счет повышения ком
мерческой загрузки само
летов выполнено 18,5 млн. 
участкового «ткм», или 28 
проц, всего прироста.

Собственный парк само

летов Ил-18, Ту-154, Як-40 
эксплуатировался с произ
водительностью полетов 
выше плана.

Наряду с положительны
ми результатами в хозяй
ственной деятельности 
предприятий имеются серь
езные недостатки.

В целом по управлению 
не выполнен план отправок 
грузов (94,8). В этом году 
они уменьшились к 9 меся
цам 1974 г. на 600 тонн. 

Виновные в невыполне
нии плана по отправкам 
грузов: Свердловское, Кур
ганское, Пермское, Уктус- 
ское и Пермское МВЛ 
предприятия.

Неудовлетворительно ис
пользовались самолеты 
Ан-12, Ан-24. Производи

тельность полетов на дан
ных типах ниже плана и ни
же 9 месяцев 1974 г.

Предприятиями управле
ния не обеспечивается про
порциональное увеличение 
объема работ по сравне
нию с ростом численности 
фонда зарплаты.

В результате содержится 
сверхплановая численность, 
допускается относительный 
перерасход по фонду зарп
латы, не выполняется зада
ние по росту производи
тельности труда и средней 
зарплаты [Пермское МВЛ, 
Ижевское, Уктусское). План 
девяти месяцев не выпол
нен двумя предприятиями: 
Уктусским (по приведен
ным часам — 99,5, произ
водительности труда—97,9 
проц.). Пермским пред
приятием МВЛ [производи
тельность труда — 95,6 
проц.). Л. БОЛЬШАКОВА,, 
заместитель начальника 
планово ■ экономического 

отдела.

В ПРОШЛОМ номере 
нашей газеты был 
опубликован. мате

риал, речь в котором шла 
о том, как устав о дисцип
лине работников Аэрофло
та изучается в конкретном 
предприятии — Ижевске и 
каково там сейчас состоя
ние дисциплины.

Сегодня речь пойдет о 
том, как устав пропаганди
руется в предприятиях и, 
главное, что делается для 
того, чтобы избежать гру
бых Правовых проступков 
работниками авиации. Наш 
корреспондент встретился 
со старшим юрисконсуль
том УрУ ГА В. Д. Соломати
ным и задал ему несколько 
вопросов.

Как пропагандируется ус
тав в предприятиях!

Юрисконсульты пред
приятий читают лекции а 
службах, разъясняют от
дельные места устава. Дают 
консультации работникам 
по всем интересующим их 
вопросам.

Не могли бы вы расска
зать подробнее, как ведет
ся в управлении пропаган
да правовых знаний!

В последнее время это
му направлению уделяется 
очень большое внимание. 
Конечная цель — приоб
щение к правовым знаниям,

В духе уважения
к закону

что, как показывает прак
тика, способствует воспита
нию работников в духе ува
жения к закону.

Правовая осведомлен
ность нужна еще и петому, 
что, совершив антиобщест
венный поступок, человек 
начинает оправдываться: 
мол, не знал, что это ка
рается законом.

Авиаторы, совершающие 
те или иные проступки, не 
могут ссылаться на неос
ведомленность.

За год в управлении про
читано около ста лекций. 
Это: «Основы трудового 
законодательства», «Дис
циплина труда», «Уголовная 
ответственность за наруше
ние дисциплины на транс
порте», «Материальная от
ветственность рабочих и 
служащих» и другие.

Почти во всех портах уп
равления работают свои 
юрисконсульты. Большинст
во лекций читают они са
ми, порой приглашают ра
ботников суда, прокурату
ры, следственных органов.

Кроме публичных выступ
лений они дают личные 
консультации по всем инте
ресующим вопросам.

Хорошо организована эта 
работа в Уктусском пред
приятии, Кольцово, Перми. 
Особенно хочется отметить 
работу юристов В. Ф. Ств- 
ростенко, Г. В. Трушневой, 
А. И. Стенина.

К сожалению, в Кирове и 
Кургане до сих пор долж
ность юриста не укомплек
тована.

Бывают ли случаи, когда 
выбор темы лекции объяс
няется неблагоприятными 
обстоятельствами в коллек
тиве!

Безусловно. Так, в Пер
ми, где была сравнительно 
высокая халатность личного 
состава по отношению к 
технике и где произошло 
несколько поломок, была 
проведена большая воспи
тательная работа. Все про
ступки, приведшие к ава
риям, были обсуждены, ви
новные наказаны. Так, с пи
лота Латышева за мате

риальный ущерб, нанесен
ный предприятию, было 
взыскано 3 тысячи рублей, 
с Завескина — 5 тысяч. 
Меры, принятые к ним, до
ведены до сведения , всех 
работников УрУ ГА. Сейчас 
положение в этом пред
приятии значительно улуч
шилось.

Вообще, все серьезные 
нарушения предаются глас
ности. Поело финансовых 
злоупотреблений, вскрытых 
в Ижевском предприятии, 
во всех предприятиях про
водилась большая работа 
по изучению приказов, ин
струкций, регламентирую
щих финансовую деятель
ность.

Управление потребовало 
от предприятий более 
серьезного подбора кад
ров.

Можно пи увязать боль
шую часть задержек крыла
тых машин на земле с на
рушениями дисциплины от
дельными работниками!

Конечно. Особенно это 
касается наземных служб. 
Главная причина — нару
шение приказов МГА. А 
это и есть прямое наруше
ние дисциплины.

* Репортаж

Первый снег
Теперь бригады, об

служивающие спецав-. 
тотранспорт, при том 
же штат1е, что был 
раньше, выполняют 
значительно больший 
объем работ. Иной раз 
кажется, что исчерпа
ны все внутренние ре
зервы повышения про
изводительности тру
да. Но это совсем не 
так: еще не на долж
ном уровне взаимовы
ручка и контакт меж
ду различными служ
бами, работу которых

обеспечивает спецавто- 
транспорт.

В четыре раза со
кратилось бы время, 
затрачиваемое шофе
рами на удаление об
леденения с фюзеляжа 
самолета, для этого 
стоит только добиться 
надежной работы ма
шины для тепловой об
дувки самолетов. Та
кие агрегаты АТБ 
Кольцово смонтирова
ны и... надежно стоят 
на приколе!
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МИЛИЦИЯ на воздушном транспорте.

В январе 1976 года исполнится всего 
лишь четыре года с тех пор, как она 

была создана. Но за это время работники ми
лиции успели сделать многое в наведении по
рядка в аэропортах, на воздушных трассах 
Уральского управления гражданской авиации. 

Функции милиции на воздушном транспор
те многообразны: досмотр багажа пассажиров, 
борьба с хищениями социалистической собст
венности в службах авиапредприятий, с право
нарушениями, уголовными преступлениями. 
Собственно, за исключением досмотра, они*те 
же, что и у всякого отдела милиции. Однако 
специфика работы на воздушном транспорте 
накладывает на них особый отпечаток. К при
меру, требует исключительной оперативности, 
поскольку здесь преступник может передви
гаться с большой скоростью.

Вез активной помощи авиаторов эта работа 
очень трудна и сложна. Мне привели немало 
примеров, когда работники аэропортов участ
вовали в задержании преступника, сообщали 
о фактах нарушения финансовой дисциплины, 
буквально за руку хватали вора или хулига
на. Но, к сожалению, как выяснилось из бе
седы с заместителем начальника милиции на 
воздушном транспорте Среднеуральского уп
равления транспортной милиции А. А. Бели
ком, есть и другие примеры, когда отдельные 
авиаработники не только устраняются от со
трудничества с милицией, но и попустительст
вуют совершению преступлений и. сами вы
ступают в роли нарушителей общественного 
порядка, нарушителей закона.

— Фронт работ у нас общий, — считает 
старший инспектор отдела по политико
воспитательной работе А. М. Смирнов, — и 
если мы будем тесно сотрудничать, польза 
от этого также будет общей.

Структура милиции на воздушном транс
порте Уральского управления ГА такова: в са
мых крупных портах— Колыщвском, Магнито
горском и , Челябинском созданы отделы, в 
Перми и Кирове действуют отделения, в ос-

Служба—дни и ночи
Будни «воздушной» милиции
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тальных предприятиях — пункты. Командо
вание Ижевского предприятия ходатайствует 
о создании отделения в новом порту. Нема
лый отряд милицейских работников неустанно 
трудится над наведением порядка, но ини
циативные, надежные помощники милиции 
всегда нужны.

ВОТ какой случай произошел’недавно в 
Ижевске. Некоему жителю Перми те
тя, проживающая в Чайковском, пода

рила крупную сумму денег на «Жигу
ли». Он полетел за ней. По дороге домой бу
дущий 'владелец машины решил отпраздно
вать это событие. Приобретя билет в Ижевске, 
он нашел себе «друга» и крепко выпил с ним. 
Затем уснул. Новоявленному «другу» порция 
спиртного показалась маленькой, и он решил 
проверить, не припрятана ли бутылка в порт
феле. Какова же была его радость, когда он 
обнаружил, что тот до отказа набит деньгами.

Далее события развивались так: глубокой 
ночью в комнату к сержанту милиции В. И. 
Симонову вбежал взволнованный пассажир и 
сообщил о пропаже портфеля. У него удалось 
выяснить, что вместе с ним сидел «друг», ко
торый встречал жену из Москвы, что жена 
того же возраста, что и он, и едет с подру
гой. Сержанту вызвался помогать работник 
охраны предприятия Дюпин. Вместе с ним 
они проверили четыре московских рейса. На
сколько кропотливой,’ требующей выдержки 
и внимания, изнурительной была эта работа, 
можете себе представить. Действовали по ме
тоду исключения, опрашивая пассажирок в 
возрасте от 20 до 25 лет. Наконец, на чет
вертом рейсе нашлась подходящая кандидату
ру. Приметы мужа, который должен был
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встречать, совпадали с описанием внешности 
«друга». И вот вместе с женой они в кварти
ре подозреваемого. Да, это именно тот чело
век, что сидел с ним в аэровокзале. Опера
тивность работника милиции настолько оша
рашила вора, что он недолго запирался. 7 ты
сяч 490 рублей, уже рассованные им по раз
ным местам, были возвращены пассажиру. 
«Друг», им оказался ранее судимый за кражу 
житель Ижевска В. Матвеев, осужден на три 
года. *

Расследование кражи денег — обычно де
ло непростое, и не действуй сержант Симонов 
столь оперативно, не приди к нему hä помощь 
охранник Дюпин, возможно, вора бы уже не 
удалось поймать с поличным, а это бы ослож
нило ход следствия.

Примеры плодотворного сотрудничества 
авиаторов и работников милиции привел мне 
и начальник линейного отдела милиции в 
Кольцово Е. Р. Кожевников. Постоянными 
участниками рейдов милиции здесь являются 
авиаторы, внештатно сотрудничающие в угро
зыске, ОБХСС, считающие борьбу с преступ
лениями, хищениями своим гражданским дол
гом. Среди них работник отдела материально- 
технического снабжения Гончаров, работницы 
отдела перевозок Поздина и Ганичева. За по
стоянную помощь в наведении порядка в аэро
вокзале отделом милиции поощрена уборщица 
А. А. Гришина, участвовавшая в задержании 
не одного преступника. Есть свой боевой об
щественный актив и в других предприятиях 
управления.

Но тем позорнее выглядят факты иного ха
рактера, говорящие о том, что в коллективе 
авиаторов еще находят себе место воры, спе-

На снимке: капитан А. И. Лемешев, от
личник милиции.

кулянты, хулиганы, которые, используя свое 
служебное положение, совершают разного ро
да преступления.

Вот совсем «свежее» дело о хищениях из 
багажа пассажиров ценных вещей и денег в 
аэропорту Кольцово. Следствие по нему еще 
не закончено, но картина уже вполне ясна. 
В течение года «препарировали» чемоданы 
пассажиров, выбирая дефицит, приемосдатчи
ки багажа Погорельчук, Пилипенко и Якуш-

кова. Однажды им попался особенно удачный 
улов — чемодан с 6 тысячами рублей. Что 
же, сгодятся и деньги, решили они. Изъяв 
2 тыс. 100 рублей, они сопроводили ошибоч
но засланный багаж актом на остальную 
сумму. Действуя по сговору, они похитили 
вещей примерно на две с половиной тысячи. 
Откуда могла появиться такая преступная тя
га к наживе у молодых женщин, бывших ком
сомолок? Как получилось, что для них были 
созданы «идеальные» условия, то есть полная 
бесконтрольность со стороны руководящих ра
ботников отдела перевозок? Не свидетельству
ет ли этот случай о бедности духовной жизни 
коллектива перевозчиков? Видимо, на эти во
просы должен быть дан в коллективе серьез
ный отчет. Ведь есть и другие факты, свиде
тельствующие о неблагополучной атмосфере 
в нем.

До сих пор не дана должная оценка, не при
няты меры в отношении дежурной по вокзалу 
К. П. Прокопьевой, которая вместе с дочерью, 
также бывшей работницей отдела, совершала 
безбилетные вояжи за париками и продавала 
их потом по спекулятивным ценам. Дело Про
копьевой было передано на рассмотрение в то
варищеский суд в июле, и до сего времени 
в милицию оттуда не поступило никакого от
вета. А безнаказанность, как известно, -осоз
нанию вины не способствует. Не способствует 
в оздоровлению морального климата в кол
лективе.

ВОЛЬГОТНУЮ жизнь преступники полу
чают там, где слаба политико-воспита
тельная работа с людьми, где к факту 

мелкой кражи относятся как к безобидной 
шалости. Число мелких краж, совершенных 
работниками порта в течение года, велико. 
Ящик с черешней украден шофером Ивано
вой, кража кошелька с деньгами при загрузке 
багажа совершена носильщиком Волковым, 
«баловался» мелкими кражами, не брезгуя 
ни тушенкой, ни рыбкой, грузчик Китаев. Осо
бенно много краж зафиксировано в ночное 
время, когда контроль за работой приемщи
ков багажа, грузчиков, носильщиков практи-
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чески отсутствует.

Пассажиры доверяют Аэрофлоту свои жиз
ни, имущество. Вот такие проступки авиаторов 
наносят не только огромный материальный 
урон, но и неизмеримый урон моральный все
му Аэрофлоту. В борьбе с ним не должно 
быть равнодушных.

Новейшие технические средства, открытия 
науки приходят на службу работникам мили
ции. И вместе с тем, наряду с самыми совре
менными методами, которые применяются в 
профилактике, в расследовании преступлений 
всегда соседствует чувство интуиции, вырабо
танное годами практики, отшлифованное де
сятками разных «случаев», интуиции, часто 
помогающей безошибочно напасть на след 
преступника.

Служба досмотра багажа пассажиров очень 
молода. Ей несколько месяцев. Пока еще в 
портах управления для нее не выделено по
мещений, медленно устанавливается специаль
ное оборудование В таких условиях досмотр 
багажа временно производится выборочно. 
Как правило, этой процедуре сейчас подверга
ются лица, чей багаж почему-либо вызвал по
дозрение работника милиции. Сообщения о 
подозрительно легком или тяжелом багаже 
поступают и от дежурных п^ регистрации 
пассажиров. В таких случаях и полагаются на 
интуицию. И поскольку досмотру подверга
ются не все, «выбранный» пассажир часто 
высказывает свое недовольство.

К сожалению, не все еще осознают, что 
служба досмотра преследует самую гуманную 
цель — обеспечение безопасности воздушного 
движения, цель, общую для авиаторов и ра
ботников милиции. А когда при досмотре 
удается изловить спекулянта или вора, так 
это. как говорят, вдвойне плюс работникам 
службы.

Происшествия, происшествия. Из них со
стоит милицейская служба, беспокойная 
служба. Работники милиции на воздушном 
транспорте, как часовые, стоят у воздушных 
ворот наших городов, охраняя их покой и бла
гополучие, заграждая путь тем. кто мешает 
нам жить. Т. РАЗУМОВА.
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По НОВОЙ

трассе
Новая трасса проло

жена авиаторами Коль
цово. Быстроходные лай
неры Як-40 три раза в 
педелю доставляют пас
сажиров по маршруту 
Свердловск — Куста
най — Аркалык-Кзыл- 
орда. Новый маршрут 
быстро завоевал попу
лярность пассажиров.

ПОД
ЗАВОЕВАННЫМ

ЗНАМЕНЕМ
Приближается празд

нование 58-й годовщины 
Великой Октябрьской 
социалистической рево
люции. Магнитогорские 
авиаторы почти закон
чили подготовку к де
монстрации. Празднич
ное шествие авиаработ
ников откроет колонна 
летного состава, Лайнер 
Ту-154, разумеется в 
макете, транспаранты, 
знамена и флаги укра
сят ряды демонстран
тов. Вместе со знамена
ми авиапредприятия бу
дет реять переходящее 
знамя, врученное рай
комом партии и райис
полкомом за победу в 
соцсоревновании среди 
транспортных предприя
тий Правобережного 
района по итогам III 
квартала

Продолжается подписка на газету «Авиатор 
Урала». Напоминаем нашим читателям, что 
с нового года большинство Подписчиков бу
дут получать газету на дом.

Не забудьте своевременно оформить под
писку на «Авиатор Урала».

СРЕДИ советско- 
фраяцузских до
кументов, подпи

санных недавно в Моск
ве, имеется соглашение 
о сотрудничестве в обла
сти гражданской авиа
ции и авиационной про
мышленности. Как под
черкивается в преамбуле 
этого соглашения, оно до
полняет и развивает по-

вания пассажиров в аэро
портах.

— Я мог бы. — про
должал Л. Свечников. — 
привести и другие приме
ры взаимовыгодного об
мена опытом, научно-тех
нической документаци
ей, который налажен и 
успешно осуществляется 
между Аэрофлотом и

йвданской авиацией

Авиация—
сфера
сотрудничества

ложения, выработанные 
многолетней практикой 
отношений между орга
низациями н специалиста
ми двух стран.

Корреспондент «Изве
стий» В. Беликов обра
тился к заместителю ми
нистра гражданской 
авиации Л. Свечникову с 
просьбой рассказать о 
том, что делается для раз
вития делопого сотрудни
чества.

— Французские авиа
специалисты. — сказал 
Л. Свечников. — кото
рым придется зимой очи
щать ото льда взлетные 
полосы аэропортов в 
Альпах, наверное, не раз 
воспользуются точными 
рекомендациями. полу
ченными от своих совет
ских коллег. Наши работ
ники наземных служб 
также позаимствовали 
немало ценного из фран
цузского опыта обслужи-

Франции уже в течение 
нескольких лет.

Отмечу только, на мой 
взгляд, особенно важную 
и актуальную сейчас проб
лему борьбы с шумом — 
своеобразным «загряз
нителем» внешней среды.

Как известно, в Совет
ском Союзе был принят 
недавно государственный 
стандарт на предельно 
допустимые нормы шума 
авиационных двигателей. 
В нем, как и в проекте 
разрабатываемого сей
час стандарта об уровнях 
шума на местности, учте
ны все требования со
временной медицины и 
последние достижения 
техники. способствую
щие максимально возмож
ному устранению звуко
вых помех. Французские 
ученые и авиаспециали
сты. познакомившиеся 
при нашем содействии с 
этими документами про
явили к ним большой ин
терес. Он объясняется, 
как оказалось, тем что 
наши «нормы тишины» 
значительно строже чем 
действующие сейчас во 
Франции.

— Леонид Степанович, 
вы являетесь сопредседа
телем одной из подгрупп 
в постоянно действующей 
смешанной советско- 
французской комиссии. 
Чем занимается эта под
группа?

— Она осуществляет 
научно - техническое н 
промышленное сотрудни
чество в области сооруже
ния аэропортов. — отве
тил Л. Свечников — При 
ее содействии, например, 
производится поставка но
вейшего технологическо
го оборудования для 
строящегося аэровокзала 
Ташкента — крупнейше
го в Средней Азии и для 
реконструируемого Ше
реметьевского аэропорта 
Проводится также экспер
тиза проекта будущего 
аэропорта Минска с при 
влечением видных фран 
пузских архитекторов и 
строителей.

Даже пробная эксплуа
тация образцов наземной 
аэродромной техники, 
подъемных механизмов 
для складов, раздвиж
ных трапов-галерей для 
"Осадки и выхода пасса
жиров из самолетов не 
обходится без активного 
участия нашей подгруп
пы — одной из несколь
ких. которым предстоит 
практически реализовать 
важные принципы согла
шения.

* Репортаж Первый снег

Иа снимке: на переднем плане 3. И. ВОЛОШИНА — диспетчер по обслу

живанию самолетов спецавтотранспортом.

Многое сделано в 
гаражах руками 
самих шоферов и 
слесарей. Так, уста
новки для получения 
высокократной пены 
позволили обеспечить 
высокую противопо
жарную безопасность. 
Для техники, пока еше 
находящейся под от
крытым небом, устраи
вается централизован

* Экспедиции

«СП-23» выходит в эфир
Заканчиваются послед

ние дни «одиночества» 
дрейфующей в Ледовитом 
океане станций «Север
ный полюс-22». Айсберг 
с полярниками «па бор 
ту*, проделав сложный 
путь, дрейфует сейчас 
очень далеко от матери 
па — за 82-й параллелью. 
А в районе полюса отно
сительной недоступности, 
неподалеку от острова 
Врангеля, начинает свой

* КИРОВ
Комсомольцы Киров

ского авиапредприятия 
одними из первых за
кончили отчеты-выбо
ры. Состав бюро и сек
ретарей первичных ор
ганизаций обновился на 
50 процентов. Лучшей 
в авиапредприятии при
знана работа комсо
мольцев службы борт
проводников.

Сейчас на повестке 
дня комсомольской ор- 
га низании — подготов
ка к 58-й годовщине 
Октябрьской революции. 
В канун Октябрьского 
праздника в числе ко
лонн демонстрантов бу

дет особая колонна — 
передовики труда рай
она.

ный обогрев. Благода
ря многим мерам, при
нятым во исполнение 
планов научной орга
низации труда, значи
тельно повысилась го
товность техники, мо
бильность членов 
бригад. Событием, 
ставшим нормой в де
вятой пятилетке, яви
лось обеспечение всех

дрейф льдина, которая го
товится принять поляр
ников станции «СП 23».

— Первые рейсы на но
вую .льдину нижпеколым- 
ские авиаторы совершили 
на вертолетах Ми-8 и са- 
мотете Ан-2, — расска
зал командир Колымо- 
Индигирского авиапред- 
приятия Л. С. Перин. — 
Вначале, как и всегда, 
была заброшена группа 
руководителя полетов с

* Комсомольская жизнь

* КУРГАН
Заканчивается проведе

ние отчетно-выборных 
комсомольских собраний 
в Курганском авнапред- 
приятии. Комсомольские 
организации всех служб, 
кроме летного подразде
ления уже заслушали от
четы бюро, наметили пла
ны работы на новый год. 
Секретарем комсомоль
ской организации авиа- 
предприятия избран Ва
лерий Кадочников.

* УКТУС
Здесь состоялась отчет- 

но-выбопиая комсомоль
ская конференция. Комсо
мольцы летного подраз
деления, наземных служб 
и представители райкома 
комсомола заслушали от
четный доклад бюро, 
признали его работу удов
летворительной. На кон
ференции избран новый 
состав бюпо «о главе с 
Маргаритой Косовой, 
старшим диспетчером от 
дела перевозок.

видов транспорта 
связью через портатив
ные радиостанции. Те
перь диспетчер по об
служиванию самолетов 
спецтранспортом пода
ет команды и держит 
связь с каждым шофе
ром, имеет возмож
ность вмешиваться в 
решение самых неожи
данных ситуаций.

пеболыпИм трактором для 
подготовки взлетно-поса
дочной полосы.

Первый десант уже 
обосновался на льдиие, и 
в эфир полетели сигналы 
с позывными станции 
«СП-23» и Ил-14. До кон
ца октября авиаторы Ко
лымы забросят на льди
ну первых зимовщиков и 
около .100 тонн различно
го Груза.

В. ЖУРАВЛЕВ.
Якутск.

* КОЛЬЦОВО
После отчетно-выбор

ных собраний в первич
ных комсомольских орга
низациях Кольцовского 
авиапредпрпятия на 80 
процентов обновился со
став секретарей. Много 
свежих сил влилось в 
комсомольское бюро пред
приятия. Теперь в нем 17 
человек, из них только 
трое избраны повторно.

Комсомольцы' активно 
выступали на отчетно-вы
борных собраниях, были 
непримиримы к недостат
кам. Много резких слов 
было сказано в адрес ком
сомольского бюро отдела 
перевозок и особенно в 
адрес. секретаря Нэлли 
Меньшиковой. По ее вине 
был сорван график обме
на комсомольских биле
тов. молодежь службы не 
получала своевременной 
информации, жила в от
рыве от дел комсомола, 
авнапредриятпя. Работа 
комсомольского бюро от
дела перевозок признана 
неудовлетворительной.
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* СВЕРДЛОВСК
В понедельник. 27 октября закончился обмен 

билетов в комсомольской организации аппарата; 
управления. В райкоме ВЛКСМ юношам и де
вушкам вручили новенькие красные книжечки и 
пожелали успехов в комсомольской работе-- ■ ■ . ■ - ---------------- ----------- --------------- -<•


